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本身就这个问题作出决定后，就应将此决定送交上级 究结果应送交秘书长。现在这些调查研究结果似乎是

机关，因为这些上级机关自然对其附屈机构的最后记 要直接送交有关机构。七国委员会是一个很重要的委

录很感兴趣。

54. 他赞扬咨询委员会的报告(A/7400)质扭很

高并提到了第 29 段，咨询委员会在这段中建议，秘

书长在他就屈千执行行动范围的建议实施情况向大会
第二十四届会议提出报告时，应同时报告各有关机构
实施七国委员会向它们提出的建议的进展情况。 1967

年曾说过七国委员会是一个专家委员会，它的调查研

员会，它已提出了一份很有用的报告，但是他的代表

团不安地注意到，大会还没有审议这份报告，有人就

要把七国委员会的一些建议付诸实施。

55. 主席提议本委员会把这个项目推迟到以后

的会议去作进一步的审议。

会议决定如上。

下午 10 时 40 分散会。

第一二九一次会议
， ． ， 一九六八年十二月十八日星期三上午十一时十五分

主席: G.G． 切尔努申科先生（白俄罗斯苏维埃社会主义共和国）

因主席缺席，副主席奥利维尔先生（加拿大）代行主席职务

议程项目 78

各专门机构和国际原子能机构开支的审计报

告： ＇

(a) 联合国开发计划署技术援助项下的指定
, 用途和意外开支用款 (A/7321, A/ 

7437) ; 

(b) 联合国开发计划署特别基金项下的分拨

款额(A/7322, A/7 438) 

1. 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主

席）提出了咨询委员会关千正在审议的问题的两个报

告cA~7437, A/7 438), 并且提议第五委员会建议大

会注意到开发计划署署长就发展方案的两个组成部分
所提出的报告以及咨询委员会的有关评论。

2. 主席提议委员会建议联合国大会注意到开发
计划署署长所提出的报告并且注意到咨询委员会关千
那些报告的意见。他进一步建议报告员直接向大会提
出关于这个问题的报告。

凡会议决定如上。

议程项目 12

经济及社会理事会的报告（第十四章、第十五

章和第十六章（A 和 B 节））（A/7203, A/C.5/ 

1204 和 Corr. 1)经社理事会报告CA/7203)第

十七章E和 F节中的提案以及经社理事会关

千其第四十五届会议续会的报告(A/7203/

Add. 1) 中的提案所涉行政和经费问题(A/

C. 5 /12p4 和 Corr. 1) 

3. 主席请本委员会讨论秘书长关千经济及社会
理事会的报告，特别是关千那个报告的 E.F 两节的
说明 (A/C. 5 /1 204 和 Corr. 1) 。

4. 班尼尔先生（行政和预绊问题咨询委员会主

席）提请注意秘书长的说明（见 A/C. 5/ 1204/Corr. D 

中新的第 2 段，这一段指出，经济及社会理事会审议

的所涉经费问题的说明与总计花费 13;715 美元来出

版“要求技术援助的标准及程序手册＂一事有关，也与

花费 24,700 美元来召开方案和协调扩大委员会闭会

期间的会议有关，以及与该扩大委员会决定要求主席
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把它的报告提交经社理事会或联合国大会时可能要付 在本届会议讨论这个项目时所要求的研究报告和
给主席的旅费及生活津贴等费用有关。咨询委员会高 资料作出决定。”
兴地从秘书长的说明笫 3 段得知他将尽力用1969会计

年度预算有关款项的经费来支付这一切费用。

5. 主席建议本委员会把秘书长说明(AJC. 5/ 

1204 和 Corr. 1)笫 2 段和第 3 段的内容告知大会并

要求报告员也把这些内容直接报告大会。

会议决定如上。． ．

切尔努中科先生（白俄罗斯苏维埃社会主义共和

国）回任主席。

议程项目74

一九六九会计年度概算（续）（A/7125, · A/7205 

和Corr. 1, A/7207, A/7236, A/7255, A/ 

7280, A/7364, .A/7336, A/7337, A/7339, 

A/7340, A/7341, A/7351, A/7356, A/7359, 

A/7366,. · A/73~_7 和 Corr. -1, A/7373, A/ 

C.5/1168, A/C.p/1169 和 Corr. 1 ;/\/C.. 5 / 

1175 - 1179, . A/C. 5 /1182, A/C. 5 /1183, 

A/C. 5 /1185, A/C. 5 /tl86 和］ Add; 1, A/ 

C. ·5 /1187.:. 1189·, A/C. 5 /1200,- A/C. 5 / 

L.943, A/C. 5 /L948, A/C. 5 /L950, A/ 

C. 5 /L.960) 

临时及非常费用（续完）（A/7336)

6. 姆塞莱先生（坦桑尼亚联合共和国）在代表他
的代表团对巴基斯坦． 特立尼达和多巴哥以及加纳代
表团对研究本委员会审议的重要问题所作的贡献表示

赞赏之后回顾说，他曾在第 1279次会议上代表一些
代表团准备了一项正式提案，为了避免误僻，他要重
述一下这项提案。该提案的文字如下：

、“本委员会决定延到第二十四届大会才进一

步审议临时及非常费用的定义问题，也暂绥审议

行政和预算问题咨询委员会在其报告(A/7336)

中提出的程序问题，因为到那时可根据各代表团

1.·. 他的代表团在提出那项提案时，希望对咨询

委员会和秘书长的代表为确定临时及非常费用的定义

所作的努力表示赞扬，但他的代表团无意要求咨询委

员会重新开始它的工作米制订另一个定义。他的代表

团的目的是给第五委员会更多的时间，以便它能够根

据它在第二十四屈大会上华握的情况、泣清性资料和

补充说明作出一项决定。

8. 在讨论这个问题期间，已经提出了许多建议。

阿拉伯联合共和国代表要求把咨询委员会制订的定义

付诸试行。以色列代表询问是否可能定期审查这个问

题。最后，美利坚合众国代表赞同通过咨询委员会在

本届会议上提出的建议，但把这些建议的实施推迟到

1970年。这些各不相同的建议消楚表明许多代表团关

于是否应对这个问题立即作出决定还是过一段时间再

作决定犹疑不定。在这方面，他的代表团认为美国的

建议多少与它的提案是一样的，因为在这两种情况下

所作出的决定都要到 1970 年］月 1 日才生效。因此，

它认为各代表团都应该得到更多的时间来确定各自的

坚定立场。

9. 他还想提出另一项提案，以修正咨询委员会

报告附件一所载的决议草案(A/7336), 但这项提案

是否贴切将取决千就他的笫一项提案所采取的行动。

它要求将下面一段话加在这项决议草案执行部分的第

2 段和第 3 段之间1

“请秘书长向大会第二十四届会议提出一份

关于与执行现在的决议草案有关的实际问题的综

合报告，把第五委员会在大会第二十三届会议期
间对这个问题的讨论情况也考虑进去。”

现在的第 3 段因而将变为决议草案的第 4 段。他的代

表团将根据对它的第一项捉案表决的结果，酌情正式

提出或不提出修改怼见。

10. 西尔维拉·达莫塔先生（巴西）说，读了咨

询委员会的报告，仔细听了巴基斯坦、坦桑尼亚联合

共和国、特立尼达和多巴哥以及加纳代表的发言并听
到秘书处和咨询委员会的进一步斛释之后，他的代表

团认为，正如坦桑尼亚代表提出的那样，聂明智的办

.r 
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法是推迟到下一年再作出圾后的决定。在决定支持这

项提案时， 他的代表团也考虑要诮第五委员会审议大

会第 2370(XXII)号决议所要求的第一次计划概算，并

且认为咨询委员会关千临时及非常费用的建议应在新
预算程序总的范围内加以审议。

..11. 罗兹先生（联合王国）说， 如能对本委员会

将怎样进行表决作一说明，他将表示欢迎。

12. ' 主席指出，坦桑尼亚代表提出的那 一段建
议本委员会推迟到下一届会议再审议临时及非常费用
的定义问题。 ，该段实际上在对这个项目开始辩论时就

巳正式提交本委员会审议了。鉴于该提案的性质，，将

要求本委员会首先对它进行表决。 ．如果该提案获得通

过， ．坦桑尼亚代表团关于字句的修正案就失去了意

义，“因而就不会付诸表决了 ， 但是如果该提案袚否决

了， 那么本委员会就将被要求就该修正案进行表决，

而且随后也要对与该修正案有关的案文一一即载千咨

询委员会关予临时及非常费用的报告附件一中的决议

草案(4/7336)一一进行表决。 ， ``, \ 

1 3. . 接着就程序问题进行了讨论，讨论中 罗兹
先生（联合王国）、 拇塞莱先生（坦桑尼亚联合共和国）

和威尔特希先生（特立尼达和多巴哥）发 了 言。最后，

主席提议本委员会这循他所概述的程序。
: . .. .. \ , . 

．会议决定如上。

14 ． ， 纳舍尔先生（美利坚合众国）说， 他的代表

团对这个问题的立场是众所周知的。它完全赞成咨询

委员会，的意见，并且认为，进一步了解情况固然有

用，、 但决不会改变本委员会的提案。因此， 它将对坦

桑尼亚联合共和国的提案投反对票。

15. 在回答威尔特希先生（特立尼达和多巴哥）
提出的一个问题时，班尼尔先生 （行政和预算问题咨

询委员会主席）说，联合国现行财务条例的条文在未

经修正之前将继续有效。 因此， 如同前几年-;样，大

会将通过一项有关临时及非常费用的决议。．． 如果咨询

委员会的提案获得通过， 那么财务条例就要修改， 而
这项决议将在形式上与过去关于这个问题的决议不
', 
同。

` 16.. ｀， 主席请本委员会对坦桑尼亚联合共和国的

提案（见土文第 6 段）进行表决， 提案要求把审议临时

及非常费用的定义问题推迟到第二十四届会议去进

行。

捉案以 30 票背成、 19系反对、 23 票弃权逌过。

17. 姆塞莱先生（坦桑尼亚联合共和国）撒回了
他的第二项提案（见上文第 9 段） 。` 、

18. 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主

席）询问是否有可能让秘书长和咨询委员会得到他们

所要求的更多资料的细节， 特别是关干刚通过的坦桑

尼亚提案中所提及的研究报告的细节。｀这项研究报告
将是笫五委员会在第二十囚屈会议上对临时及非常费

用的定义问题作出决定的基础。

19. 主席认为，` 通过有关代表团和咨询委员会
之间的协商， 咨询委员会将能够弄清楚这些代表团还

需要什么进一步的资料。

20. 托西尔先生（南非）回顾说，在第二十二屈会
议（第、1 2°31｀ 次会议）土， 当他的代表团在第五委员会
对那项后来成为大会第 2,370(X文Ii)号决议的决议草
案的投票作斛释性发言时，＇ 它巳经对笫二十二屈会议
未能就临时及非常费用的实质问题作出决定表示遗

憾6 在那次会议上， ＇` 他说采取行动堵塞关于临时及非

常费用的年度决议中的猫洞是迫切需要的。这并不是

一个应推迟到第二十三届会议去韶决的问题。脱然如

此， 他儿乎没有必要说明， 本委员会决定推迟到第二

十四届会议再就咨询委员会关于这个问题的报告采取

行动是他的代表团感到失望的一件事。

21. 他的代表团认为， 咨询委员会的报告有一些
缺点， ． 其中包括它未能解决附屈机构增加开支的权力

问胚，而这正是为什么咨询委员会在 1 967 年就把注

意力梊中在使关于临时及非常费用的决议更加严格的
必耍性上的原因。然而， ， 该文件还是体现出了想千方
百计僻决一个难题的真诚愿望。如果联合国大会要重
申它根据联合国宪章所应拥有的预算权力，如果要象
咨询委员会本身在第二十二届会议上所说的那样要对
联合国的各项事务制定出积极和有意义的财务管理办

法的话，那么这个难姬就一定要解决。 第五委员会未

能采取行动并不能使这一问题消失， ． 它只能使这一问

题变得更加复杂。 ＇叟
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笫二委员会在文件 A/7383/Add:} 中就议程项

目 34礼＊＊提出的决议草案二所涉行政和经

费问题(A/7413, A/C.5/1206) 

22. 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主
席）在介绍咨询委员会对由第二委员会提出的关于联
合国贸易和发展会议的决议草案CA/7383/Add. 1, 第

14 段，决议草案二）所涉及的行政和经费问题的报告

(A/7413) 时说，秘书长在他的说明 (A/C. 5/1206)中
已经指出，虽然为执行由贸发会议笫二届会议以及贸
易和发展理事会通过的决议所需要的附加费用估计可
达 213,000 美元， 但是由贸发理事会第七届会议作出
的决定一一即对贸发理事会和各主要委员会的全体会
议只须提供简要记录一一所带来的节约，加上会上提
出的对 1969 年度预算笫 20 款的调整，将使第 3 款中

顾间服务所需的净增费用减少到 46,000 美元。

23. 咨询委员会欢迎贸易和发展理事会关于简

要记录的决定，也欢迎秘书长将耍采取的在已经批准

的数额之内提供某些预计要增加的费用的行动。然而，
本委员会认为设想中的研究的某些准备工作可以由现
有的工作人员承担，有些费用可以在 1969 会计年度预
算第 3 款笫三项为顾问和专家们提供的经费总额中斛

决。因此，咨询委员会建议把秘书长要求的拨款减少
16;000 美元， ＇使之成为 30,000 美元。

; 24. 正如秘书长在他的说明第 10 至 15 段里所

说的那样，为了执行贸易和发展理事会第 46(YII) 号
决议，要求为第 20 款再提供总额为 54,000 美元的经

费。该决议指示贸发会议航运委员会建立一个国际航

运法工作小组。随之产生的一笔 1;200 美元的费用也

将列入第 5 款，但是秘书长说他可以在要求为 1969 年

提供的经费内斛决这笔费用。

, 25 . 咨询委员会在注怠到贸发会议航运委员会
在它的 1969 年 4 月会议上将按笫46 (VII)号决议行事
的同时，认为概笲倘高了，即使把i969 年的一项为期
八个月的工作方案考虑在内也是如此。此外，咨询委

津联合因贸易和发展会议：

(a) 贸发会议第二届会议的报告
(b) 贸易和发展理事会的报告。

＊＊见第一二八四次会议简要记录（第 50 和 51 段）。

员会还认为应该充分利用贸发会议无形贸易司和法律

亦务厅现有工作人员提供的服务以便节省征聘新工作
人员和新顾问所需的费用。咨询委员会还认为，对所

需有关文件的数炽估计过高，因此咨询委员会建议将

秘书长提出的 54,000 ，美元的估计数削减 19,000 美元。

.26. 最后，咨询委员会建议第五委员会通知大

会，通过第二委员会的决议草案将需要在 1969 年在

笫 3 款第三项内增加经费 30,000 美元，在第 20 款内

增加经费35,000美元。

27. 主席建议报告员直接向大会报告说，如果大

会通过了第二委员会的决议草案，就衍要总共增加经

费 65,000 美元。

会议决定如上。

第三委员会在文件A/7433 中就议程项目 62***
提出的决议草案二所涉行政和经费问题(A/

C.5/1207) 

28. 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主

席）说，咨询委员会已经审议了秘书长关于第三委员会

就执行国际人权会议的决议和建议一一载于该会议的

最后文件(A/CONF. 32/4l)CD 中一一提出的决议草案

CA/8433, 157 段决议草案二）所涉行政和经费问题的

说明 (A/C. 5/1207)。咨询委员会欢迎秘书长下面这

番话，他将采取在已经批准的1969年度经费内进行调

整的办法来斛决因此而需要的人员和其他项目的费用

问题。

29. 他建议第五委员会通知大会，执行第三委员

会的决议草案条款不需要增加 1969 年的预箕经费。

30. 主席建议报告员直接向大会报告说，大会通

过这项决议草案将不需啖增加 1969 年的预箕经费。

会议决定如上。

拿拿＊国际人权年1

(a) 有关困际人权年的指施和活动，私书长的报告；

(b) 国际人权会议。

＠联合因出版物，． 出心品纷号, E. 68. XIV. 2。
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第三委员会在文件A/7433中就议程项目 6了提

出的决议草案十所涉行政和经费问题(A/

C. 5/1217) • • 

31． ， 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主
席）说，咨询委员会已经审议了秘书长关于笫三委员会
提出的决议草案 (A/7433，第 157段，决议草案十）

所涉行政和经费问题的说明 (!,./C:5/1217) , 第三委

员会的决议草案耍求对由于科学技术的发展而产生的

人权问题进行研究。咨询委员会注意到，秘书长希望

在 1969 会计年度的经费内支付估计为 19,000 美元的

有关费用。 I :.,' 

32. 因此咨询委员会建议第五委员会通知大会，
通过这项决议草案将不需要增加 1969 年的预算经费。

33. 主席建议报告员直接向大会报告说，大会通
过第三委员会的决议草案将不需要增加 1969 年的预

算经费。

．会议决定如上。

第四委员会在文件 A/7425 中就议程项目 70**

提出的决议草案所涉行政和经费问题 (A/
C.5/12i 9) 

• 34. 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主
席）说，咨询委员会审议了秘书长关于第四委员会提
出的决．议草案（见 A/7425, 第 7 杖）所涉行政和经费
问题的说明(A.JC. 5/ i 219)。这项决议草案耍求大会
决定，在收到j足够的自愿捐款之前，｝足在i969年预货
中提供 100,000 美元经费作为进一步的过渡措施，以

保证联合国继续执行为纳米比亚人、葡管领土居民以

及南部非洲人制订的训练和教育方案o.
35. 咨询委员会建议第五委员会通知大会，通过

这项决议草案将需要在1969 年预笲第12款另列的一
项内增加经费 100,000 美元。

36. 主席建议报告员直接向大会报告说， 如果大

＊国际人权年：

(a) 有关国际人权年的措施和活动：秘书长的报告；
(b) 国际人权会议。 , 

＊＊联合因训练和教育方案，秘书长的报告。

会通过第四委员会的决议草案，将需要在 1969 年预算

第12款内增加经费 100,000 美元。 : 

会议决定如上。 ＇

第四委员会在文件A/7419中就议程项目 23***

， 提出的决议草案一所涉行政和经费问题(A/

C.5/1220) 1 

37. 班尼尔先生（行政和预釬问题咨询委员会主
席）说，咨询委员会审议了秘书长关于第四委员会就伊
夫尼和西屈撒哈拉问题提出的决议草案 (A/7419, 第
21 段，决议草案一）所涉行政和经费问题的说明 (A/

C. 5/1220)。该决议草案规定派遣一个联合国视察团

到西屈撒哈拉去。如果这个视察团至少由三人组成，
由五名助手陪同，在那个地区最少停留三个星期的话，
秘书长估计大约要花费 9,500 美元。但是所需费用可
在给予殖民地国家和人民独立宣言执行情况特别委员

会的1969年度估计所需经费总额内解决。

38. 主席建议报告员直接向大会报告说，如果大
会通过笫四委员会的决议草案，所需经费 9,500 美元

将列入秘书长为第四委员会随后就特别委员会的工作
计划所提出的决议草案耍求提供的经费之内。

会议决定如上。

第四委员会在文件A/7418中就议程项目 13****

提出的决议草案一所涉行政和经翍问题 (A/

C.5/1221) 

39. 班尼尔先生（行政和预箕问题咨询委员会主

席）说，咨询委员会审议了秘书长关于笫四委员会就

巴布亚新几内亚托管领土问题提出的决议草案一

（见 A/7418, 第 14 杖）所涉行政和经费问题的说明

(A/C. 5/1221)。在联合国对巴布亚新几内亚托管

领土可能要进行的监督的范田和性质还不明确的情况

下，秘书长目前不能提出可靠的费用估计数。咨询委

员会同意秘书长的意见，认为由千执行该决议草案而

产生的开支应该根据大会关于 1969 会计年度临时及
非常费用的决议规定来解决。

＊求＊执行给予殖民地国家和人民独立宣言：给予殖民地 困

家和人民独立宜言执行悄况待别委员会的报告。
＊＊＊＊托管理事会的报告．
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40. 主席建议报告员直接向大会报告说，如果大

会通过第四委员会提出的决议草案，因此而产生的开

支将由关于1969会计年度临时及非常费用的决议规定

来韶决，而且要把这笔开支列入那年的补充概箕。

会议决定如上。

第六委员会在文件 A/7436 中就议程项目 89*
提出的决议草案所涉行政和经费问题 (A/

c.. 5/1222) 

41. 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主
席）说，秘书长根据议事规则第 154 条提出了关千第六
委员会提交的有关联合国对国际法的教学、． 研究、传

播和广泛了解的协助方案的决议草案（见A/7436, 第

9 段）所涉行政和经费问题的说明 (A/C. 5/ 1222)。该

说明说，秘书长变求提供的一笔 50,000 美元的经费涉
及根据一些发展中国家政府的要求而授予的十五个研
究金名额，而其他费用将从现有的技术援助方案或可

能得到的这方面的自愿捐款中僻决。在这方面，咨询

委员会注意到目前只有少数国家提借自愿捐款，希望
各会员国今后更悚慨地作出响应。

42. 根据已经取得的经验和 1968 年为研究金花

费的资金情况，咨询委员会认为应当向秘书长另外提
供一笔 40,000美元的经费，使他有必要的资金在1969

年执行决议草案的各项条款。因此咨询委员会建议，
如果大会有此愿望的话，则应在 196~ 年预算第 12 款
笫六项内增加一笔 40,000 美元的经费。

43. . 主席建议报告员直接向大会报告说，大会如

果通过第六委员会的决议草案，就需要在 1969 年预算

第 12 款第六项内增加一笔 40,000 美元的经费。

会议决定如上。

第一委员会在文件 A/7441 中就议程项目 27**
提出的决议草案A所涉行政和经费问题(A/
C.5/1218) , 

44. , 班尼尔先生（行政和预算问题咨询委员会主
, ,,.. . . 

＊联合国对国际法的教学、研究、传播和广泛了斛的协

助方案：秘书长的报告。
＊＊关于全面彻底裁军问题｀十八国裁军谈判委员会会议的

报告。

席）说， ．咨询委员会审议了秘书长关于第一委员会就化

学和细菌武器问题提出的决议草案(A/7441，第 15 段，

决议草案 A)所涉行政和经费问题的说明 (A/C. 5/ 

1218)。秘书长估计，编写该决议草案所要求的报告可

能需要用千顾问和文件的开支 163,000 美元。

45. 咨询委员会认识到所耍进行的工作的亚要

性以及在那个高度专业性的领域里取得合格的顾问专

家协助的必要性。但是，它希挝某些政府能让联合国

使用他们的专家，从而使估计的费用得以减少。因此，

咨询委员会建议将秘书长要求捉供的经费减少到
150,000 美元。

46. 主席建议报告员直接向大会报告说，如果大

会通过笫一委员会的决议华案，就需要在 1969 年的预
笲中增加一笔 150,000 美元的经费。报告员还应提情

大会注意秘书长说明的第 5 段，这一段说，如果各国

政府愿意让他们雇用的专家为联合国服务的话，则对

顾问专家支付报酬所需的经费还可以相应减少。

会议决定如上。

议程项目 83

联合国国际学校： 秘书长的报告（续完）＊＊＊

第五委员会提交大会的报告草案

(A/C.5/L.975) 

47. 报告员梅耶尔 ·皮康先生（丕西哥）说，由于

联合国国际学校问题没有引起什么销论，因此关千这

个问题的报告草案中只有笫五委员会建议大会通过的
决议草案。

报告草案 <AJC. 5/L. 975) 迫过。

议程项目 77

联合国经拱分摊比额表：会拨委员会的

报告（续完）＊＊＊＊

第五委员会提交大会的报告草案(A/C.5/L.977)

享＊＊续自第一二八五次会议。

＊＊拿＊f卖 自 第一二六六次会议。
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48. . 报告员梅耶尔·皮康先生（墨西哥）提出了

笫五委员会的报告草案(A/C. 5/L. 977)并简要说明了

各段的内容。对于第 3 段，有好几个代表团表示希望

报告能说明一下，一些代表团是赞同会费委员会的下

述结论的，即它提出的 1968、 1969 和 1970 年的经费

分摊比额表是公平合理的， 而且是符合该委员会的职

权范围的。因此，他建议在第 3 段的末尾加上这样一
句话：

“一些代表团赞同会费委员会在其报告中提

出的下述结论，会费委员会所提出并经大会批准

的 1968、 1969 和 1970 年的经费分摊比额表是公

平合理的，而且也是与联合国大会现行的职权范

围和指示完全一致的。”

会议决定如上。 、

49. 报告员梅耶尔·皮康先生（墨西哥）提到有

人提出一项提案，要求把第 11 段中的第一句话”有人

提出了这个论点”改为 ． “有一个代表团提出了这个论

点”。这个代表团就是意大利代表团。 ：

50. 马龙先生（西班牙）回顾说， 西班牙代表团也

提出过那句话所表达的观点o

、、 5·1: 樟耶尔 ·皮康先生（墨西哥）在与西尔维拉 ·

达莫塔先生（巴西）、马龙先生（西班牙）和福奇尼亚诺

小姐（意大利）交换慈见之后， 建议把“一些代表团提

出了这个论点”这样一句话加进去。同时，第二句中的
“认为 ......“应该改为“那些代表团认为“。

会议决定如上。

经过修正的报告草案CAJC. 5/ L. 977)通过。

下午 1 时散会。

第一二 九 二次会 议

一九六八年十二月十八日星期三下午四时二十五分

主席： G.G．切尔努申科先生（白俄罗斯苏维埃社会主义共和困）

议程项目 75

会议时地分配办法： 会议委员会的报告（续）＊

(A/7359; A/736h A/7400, A/C.5/1175, A/ 

C.5/L.978) 

1. 策斯卡先生（奥地利）说，会议委员会的许多

建议，尤其是它的报告(A/7361)第 24 和 25段中那些
建议的范围之广给他留下深刻的印象。他完全赞成减

少会议次数和大大削减文件数鱼的主张，特别是因为

某些文件并非是必不可少的。不过，他对某些建议感

到怀疑9 例如，根据该委员会提出的决议草案（同上，

笫 43 段）执行部分第 12 段，大会要求该报告笫 35 段

所列机构以外的其他一切机构不作会议简要记录，秘

书处改组问题委员会（七国委员会）也曾提出类似建

议。实行这一建议将使某些机构的工作更加困难，在
l l I ` 
＊续自第一二九0次会议。

某些情况下还会使它们今后工作的效果遗到损古。会

议委员会在其报告的第 35 段中建议，关千联合困在和

平利用外层空间问题上的活动，只向主要的委员

会一一和平利用外层空间委员会一一提供简要记录。
然而，和平利用外层空间法律小组委员会的主要任务

是草拟法律文本、 条约和公约草案，换言之， 是制订

以后使会员国承担法律义务的文件。对这种性质的委

员会提供简要记录是极为重要的，， 以便它能准确记录

已达成协议的各个阶段，发生争议时也能查阅以前的

准备工作情况。如果要避免以后在僻释上出现异议，简

要记录是必不可少的。他认为，应全面审查会议委员
会的全部建议并对每一个机构是否需要文件作出评

价。由于美利坚合众国代表已提出一项决议草案 (A/

C. 5/L. 978), 其中包含了会议委员会的许多建议， 就
更加迫切需要进行这种审查了。在他的政府有机会详

细研究这一报告之前，他的代表团对这一问题不能报
后表态。




